

Eugène Bleuler

Le nom de Eugène Bleuler est étroitement associé à la psychiatrie moderne. C'est lui qui le premier a développé le concept de schizophrénie qu'il va articuler à celui de démence précoce utilisé par Kraepelin. Les travaux de Bleuler ont marqué la conception de la maladie mentale au vingtième siècle.



Originaire des environs de Zürich, Bleuler (1857-1939) a fait sa formation auprès des plus grandes sommités de son époque: [Charcot](#), Magnan, Forel... Il obtient d'abord la direction de l'asile de Rheinau avant de succéder à Forel à la tête du célèbre Burghölzli à Zürich. Il aura alors au fil des ans des assistants qui deviendront des grands penseurs: [Karl Abraham](#), [Carl Gustav Jung](#), [Ludwig Binswanger](#) ou Eugène Minkowski.

Sans qu'il ne puisse jamais être vraiment considéré comme un disciple de Freud, Bleuler a durant une certaine période manifesté une grande sympathie pour la psychanalyse et a participé à quelques congrès. Il a toujours manifesté un certain malaise face à l'importance donnée à la sexualité dans la théorie freudienne. Après 1910, Bleuler s'éloignera peu à peu de Freud mais leur relation demeurera cordiale et même assez chaleureuse.

©<http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/auteurs/dissiden.html>